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Bueno, yo quiero, en primer lugar, decir que estoy muy contento de estar nuevamente 

acá en La Florida, en el inicio de este programa. 

 

Todo tiene su historia. Hace más de un mes estuvimos en Puente Alto, en una reunión 

con un grupo reducido de mujeres, mujeres muy valientes. Esas mujeres quisieron 

conversar sobre el drama que ellas han tenido, algunas que seguían teniendo, de 

violencia intrafamiliar. Y una de ellas dijo "la verdad, señor, que yo no sabía que se 

podía recurrir a alguien, no sabía que había una oficina, no sabía que había una ley, no 

sabía que había un tribunal que me podía proteger. No sabía es esto". 

 

Esto nos hizo pensar cómo es posible que estemos avanzando, se están dictado leyes 

que implica proteger los derechos de la mujer en distintos campos, de todos, en distintos 

campos, y muchos todavía no lo saben. Muchos lo saben, también. Se dictó la ley que 

termina con la discriminación entre hijos legítimos e ilegítimos, lo cual es muy 

importante, por acá veo a la directora del Registro Civil, y ella me decía que después 

que se dictó la ley 1 millón de certificados fueron a pedir chilenos y chilenas, porque 

querían tener un certificado que no dijera hijo natural o hijo ilegítimo. 

 

Había 1 millón de chilenos que sabían, otros a lo mejor no lo saben todavía, y ahí está el 

conjunto de leyes a que se refirió la ministra, y en donde lo que estamos buscando con 

esta campaña es que la mujer conozca sus derechos y los ejerza, se haga respetar en su 

dignidad de mujer en cualesquiera que sean los campos respecto a los cuales se dictó 

esta legislación. Y es lo que nos parece más importante. 

 

Este es un programa que se va a hacer, como dijo la ministra, durante 6 meses, en más 

de 70 lugares, en lugares públicos, en espacios públicos con éste en el que estamos aquí 

y que ahora nos cobija para darle el inicio a esta campaña. Queremos estar en la calle, 

llegar a la mujer donde ella está, ocupar los espacios en beneficio de toda la ciudadanía. 

Eso es lo que he dicho y eso es lo que estamos haciendo. 

 

Las cosas que dijimos, cada de una de ellas, las estamos haciendo y las vamos a seguir 

haciendo, con el mismo tranco, con la misma rapidez y con la misma urgencia, porque 

son temas que apuran a todos y tenemos que mantener el ritmo de trabajo en que 

estamos. 

 

Junto con esto, quisiera decirles también que hemos dado otros avances. Tenemos, 

como ustedes saben, 5 mujeres en el gabinete, y quiero decir que en la última reunión de 

gabinete tocamos un determinado tema, habló la primera señora ministra, la segunda 

señora ministra, la tercera señora ministra, llevaban 5 mujeres hablando y después salió 

un varón que sacó la cara por el resto. 

 

Pero eso ha cambiado las circunstancias de debate al interior del Gobierno, y en buena 

hora, esto se nota, se nota con el número de subsecretarias y lo que se nota más 

importante es que ésta es la forma en que se va abriendo paso la igualdad de 

oportunidades entre hombre y mujer, así se va abriendo paso el que el no discriminar no 

sea simplemente una palabra, sino que sea una acción cotidiana. 

 



Y lo importante, entonces, ahora es que, así como hemos avanzado ahí, queremos 

avanzar con el resto de las mujeres de Chile a través de este programa, que sepan cuáles 

son sus derechos, cómo lo ejercen, cómo se hace cuando hay que pelear una pensión de 

alimentos porque fracasó el matrimonio, cómo se hace cuando hay que pedir respeto por 

los derechos a visita, cómo se hace porque quiero defender mis derechos laborales y 

tengo que ir a la Inspección del Trabajo, y cómo se hace, todavía, para avanzar en los 

otros temas, como los derechos laborales de la mujer temporera, como los derechos 

laborales que hay en muchos otros ámbitos. Y junto con eso también, cómo somos 

capaces de generar más y mejores empleos. 

 

Y quiero entonces decirle a los amigos que están allí, que son comerciantes ambulantes, 

decirles que ellos lo que quieren es un trabajo digno, muchos de ustedes son 

comerciantes ambulantes porque no han encontrado otra fuente de trabajo. Si la tuvieran 

estarían dispuestos a hacerla. El esfuerzo que estamos haciendo para que el país crezca, 

se desarrolle y cree nuevos puestos de trabajo apunta precisamente y también a resolver 

los temas que ustedes tienen, y ese es el compromiso que asumimos como Presidente, 

entre todos. 

 

Ultima reflexión. La mujer es esencial para muchas de las tareas en que estamos 

empeñados. Cuando era ministro de Obras Públicas, y teníamos que hacer programas 

para conseguir agua potable rural, los comités de agua potable rural casi siempre los 

encabezaba una mujer. 

 

Ahora, vamos a iniciar un vasto programa para dar seguridad a nuestros hogares, a 

nuestras calles y a nuestras plazas. Vamos a derrotar la delincuencia, y la vamos a 

derrotar no sólo con más Carabineros, con más furgones, con más recursos, no sólo con 

mano firme frente al delincuente, no sólo con una reforma que va a significar menor 

tiempo desde que se aprehende al delincuente y se le castiga, sino también con una 

organización que vamos a hacer en cada localidad, en cada junta de vecinos, en cada 

barrio.  

 

Y cuando lancemos este programa, de nuevo lo vamos a hacer a través de los canales 

naturales, que son los municipios, y de nuevo vamos a reunirnos para decir cómo vamos 

a hacer ese programa, cómo nosotros también en nuestro barrio, en nuestra comuna, 

podemos avanzar porque queremos no estar encerrados en nuestras casas, queremos 

recuperar las calles y las plazas, que sean lugares seguros donde ande la gente honrada. 

Esa es la verdad. 

 

Entonces, así como ahora estamos lanzando este programa para que la mujer conozca y 

ejerza sus derechos, así entonces esta mujer ciudadana que conoce sus derechos también 

voy a recurrir a ella a que nos ayuden a la organización para las tareas en materia de 

seguridad. 

 

Como ustedes saben, ese es todo un campo que se va a hacer y ese es un campo que, 

entre paréntesis, está a cargo también de una mujer, la coronel en retiro María Eugenia 

González, trabajando con el ministro del Interior, y con ella vamos a echar a caminar 

este programa.  

 

De manera, entonces, mis amigas, que junto con este programa tan importante, que se 

inicia gracias al esfuerzo que está haciendo el Servicio Nacional de la Mujer, que dirige 



la ministro Del Piano. 

 

Estamos contentos de haber iniciado esta actividad aquí en La Florida, y le doy las 

gracias al alcalde porque, como siempre, ha tomado en sus manos esta iniciativa, y 

decirle, entonces, que la próxima vez llegaremos a la feria, que está pendiente la visita, 

porque cada una de las cosas que dije como candidato las voy a hacer como Presidente, 

y aquí me quedó pendiente la visita a la feria. De manera, alcalde, que la próxima vez 

nos encontraremos en la feria, esperemos no más que no nos llueva tanto como esa vez, 

podemos hacer las compras para la casa también. Vamos a ver si después me aceptan el 

rendido de cuentas de las compras de la casa. 

 

Bueno, quiero finalmente felicitar a todas y cada una de las instituciones que están 

participando en este programa y que están acá a través de estos stand. Creo que es una 

buena forma de partir este programa y estoy seguro que la mujer, conociendo sus 

derechos, los va a defender con la misma fuerza que nos ha defendido durante tantos 

años, en tandas empresas comunes que hemos abordado.  

 

Felicitaciones a cada una de las mujeres por este programa con el cual partimos hoy día, 

y mis agradecimientos a todas ustedes por estar aquí, a los parlamentarios que nos están 

acompañando y decirles que si lo hacemos entre todos no me cabe duda esta campaña 

va a ser un gran éxito y la mujer va a tener el lugar que le corresponde en la sociedad 

chilena. Muchas gracias. 


